
「（様式第４号） 上田市城南公民館運営審議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田市城南公民館運営審議会  

２ 日   時 令和 5 年 3 月 7 日（火） 午前 10 時から午前 11 時 30 分まで  

３ 会   場 城南公民館 1 階 まちづくり活動拠点会議室  

４ 出 席 者 宮下委員、竹内委員、須崎委員、髙橋委員、新谷委員  

５ 市側出席者 【事務局】滝澤館長、遠藤次長、滝沢主査、古田主事、小林社会教育指導員、片桐

社会教育指導員 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和 5 年 3 月 7 日（火）  

協  議  事  項  等 

次第 

1 開会 

2 自己紹介 

3 会長あいさつ 

4 公民館長あいさつ 

5 会議事項 

（1） 審議 

ア 令和４年度城南公民館事業報告について 

（2） 報告事項 

ア 令和 5年度城南公民館利用団体について 

イ 令和 5年度城南地区分館役員について 

ウ 令和 5年度城南公民館主要会議、行事日程について 

エ 市が自治会及び地区自治会連合会へ依頼している委員の見直しについて 

オ 上田市使用料算定等に係る受益者負担の在り方に関する基本方針（案）について 

カ 新型コロナウィルス感染症法上の位置づけの引き下げについて 

（3） その他 

6 今後の日程 

（1） 人権同和教育基礎講座（講演会） 

  ・4月 19日（水）午後７時 

（2） 城南地区青少年育成市民会議（講演会） 

  ・7月 5日（水）午後７時 

7 閉会 

 

審 議 

（1） 令和４年度城南公民館事業報告について 

≪主な質疑≫ 

【各種講座、社会体育、分館関係、青少年育成】 

（委 員）コミュニティスクールで、第六中学校の記載がないのはどうしてか。 

（事務局）第六中学校については、川西公民館が関わっている。関係する川辺泉田地域の自治会長が委員に

なっていると聞いている。 



（委 員）第六中学校生徒の半数が川辺町から通学している状況で、委員が川辺泉田地区自治会連合会から

の 1名だけである。委員数について考慮していただきたい。 

（委 員）コミュニティスクール関係で、城下小は、ボランティア、環境整備等地元とつながっている。城

南公民館とは直接関わっていないが、これからは関わりを持っていきたい。 

（委 員）各種講座の中で、新規講座が多々あるが、来年度以降も継続する予定はあるのか。往々にして、

新規講座は単発で終わってしまうことがあるが。 

     継続してこそ良さがわかる講座もある。 

（事務局）参加者から来年も継続の要望のある講座もある。 

講座ごとにアンケートもとっているので、結果に基づき継続できるものは継続したい。 

 

【人権同和教育・高齢者生涯学習】 

（委 員）川辺・泉田地区の高齢者クラブは、10 自治会中、半数の 5 自治会の高齢者クラブが福寿クラブ

に加入していて、城下地区からは全く加入していない状況である。災害時の見守り等があるので。

希望だが、市の高齢者クラブ連合会に加入している、いないに係わらず、城南地区の高齢者クラ

ブが一堂に会する機会をつくっていただきたい。 

 

【ことぶき大学・緑が丘解放子ども会】 

（委 員）ことぶき大学城南公民館校への応募状況は。 

（事務局）募集人員 25名で、現在 5名の応募にとどまっている。3月いっぱい追加募集している。 

（委 員）募集をかける際に、城下、川辺泉田地域と２つの住民自治組織があるので、それぞれのホームペ

ージ、広報紙等に掲載を依頼したらどうか。 

（事務局）来年度は検討したい。 

（委 員）川辺泉田まちづくり協議会は、掲載してもよい。 

（委 員）ことぶき大学はこんなことをしていて、こんな活動をしているという情報を UCVなどで発信して

いく必要があるのではないか。 

（事務局）コロナ禍前は、ことぶき大学のクラブ発表会をやっていたが、コロナで発表会ができなかった。

今年度は作品展示を中央公民館において合同で実施した。 

 

報 告 

ア 令和 5年度城南公民館利用団体について                   ≪質疑なし≫ 

イ 令和 5年度城南地区分館役員について                    ≪質疑なし≫ 

ウ 令和 5年度城南公民館主要会議、行事日程について              ≪質疑なし≫ 

エ 市が自治会及び地区自治会連合会へ依頼している委員の見直しについて     ≪質疑なし≫ 

オ 上田市使用料算定等に係る受益者負担の在り方に関する基本方針（案）について 

≪主な質疑≫ 

（委 員）負担が生じるので、公民館利用者に対し、丁寧な説明をしていく必要があると思うが。 

（事務局）冷暖房使用料について利用者団体における概算額は試算をしている。 

使用時間、徴収方法も含め、利用者団体の皆様には丁寧な説明をしていく。 

カ 新型コロナウィルス感染症法上の位置づけの引き下げについて         ≪質疑なし≫ 

 



その他 (特になし) 

 

今後の日程 

人権同和教育基礎講座（講演会） 

  ・4月 19日（水）午後７時 

城南地区青少年育成市民会議（講演会） 

  ・7月 5日（水）午後７時 

 

閉 会 

 

 


